

Europaschule

Die Gesamtschule Aspe ist seit 2018 Europaschule



Europaschulen haben es sich zum Ziel gesetzt, ihre Schülerinnen und Schüler auf das Leben, Lernen und Arbeiten in Europa vorzubereiten.

Sie verfügen über ein erweitertes und intensiviertes Sprachenangebot.

Darüber hinaus bieten die Europaschulen persönliche Kontakte, Projekte, Austauschprogramme und Wettbewerbe mit Partnerschulen in Europa.

Damit erhöhen sie die inhaltliche Auseinandersetzung mit Europa und leisten so einen wichtigen Beitrag zur Gestaltung Europas.

An der Gesamtschule Aspe bedeutet dies:

- Mit dem Schulzentrum St. Affrique in Frankreich läuft ein lebendiges Austauschprogramm. Wir besuchen uns regelmäßig alle 2 Jahre und es besteht die Möglichkeit im jeweiligen Partnerland Berufspraktika zu absolvieren.
- Es gibt seit 2023 eine neue Partnerschaft mit der I.E.S.Lucus Solis in Sanlúcar la Mayor, Sevilla, Spanien. Die ersten Austausche haben stattgefunden, und weitere regelmäßige Treffen sind geplant.
- Unser bilinguales Angebot hat feste Konturen angenommen. Rund fünfzig Schülerinnen und Schüler nehmen allein an den Unterrichtsangeboten „bilingual Englisch“ in den Jahrgängen 6 und 7 teil. Dazu kommen Angebote in Englisch, Französisch und Latein.
- Sprachdiplome in den Fremdsprachen öffnen Türen auch außerhalb des deutschen Schulsystems. So können interessierte Schülerinnen und Schüler sowohl das französische Sprachdiplomen DELF als auch das spanische Sprachdiplomen DELE ablegen. Die Vorbereitungen dazu werden in AGs und außerunterrichtlichen Stunden angeboten.
- Die europäische Idee hat schon Eingang in viele Lehrpläne gefunden. Dort verbinden Schülerinnen und Schüler die Unterrichtsinhalte immer wieder mit europäischen Bezügen.
- Wir feiern jedes Jahr den Europatag! Alle Schülerinnen und Schüler nutzen einen Schultag, um europäische Themen zu bearbeiten und die Nachbarländer besser kennenzulernen.
- Brüssel als Hauptstadt Europas ist jedes Jahr wieder Ziel der Exkursion des gesamten 11. Jahrgangs. Die Schülerinnen und Schüler machen sich über vier Tage ein Bild von europäischer Politik, besuchen das Europaparlament und sprechen mit Politikern.
- Die Schülerinnen und Schüler des 12. Jahrgangs haben die Chance, ein berufliches Praktikum im Ausland zu absolvieren. Dafür werden entsprechende Zeiträume vor den Osterferien freigehalten.
- Die Gesamtschule Aspe ist seit 2018 engagiert in Erasmus + Projekten. Gefördert durch EU-Mittel können so Schülerinnen und Schüler an europäischen Begegnungen teilnehmen.

Auch für die Lehrerinnen und Lehrer bietet das Programm Möglichkeiten zum Austausch mit europäischen Kolleginnen und Kollegen oder für Fortbildungskurse im europäischen Ausland.



Seit November 2018 ist die Gesamtschule Aspe eine zertifizierte Europaschule.

Zertifikat Europaschule (pdf)

Die Gesamtschule Aspe wurde auf ihrem Weg zur Europaschule von der Europaschule Köln beraten, die zu den führenden Europaschulen in NRW gehört. Weitere Informationen zum Programm der Europaschulen in NRW finden Sie auf der Website der Europaschulen.

Arbeitskreis Europaschule

